

Du neuf – positif – à l'Issep

Gouvernance Un contrat d'administration a été signé. Une première depuis 25 ans.

Le moins que l'on puisse écrire est que lorsqu'il nous a été donné d'évoquer le cas de l'Issep (pour Institut scientifique de service public) ces derniers temps (voir entre autres "Gazette de Liège" du 18 novembre), ce n'était pas forcément pour en dire du bien. Et pour cause au vu des problèmes de gestion, qu'elle soit organisationnelle ou budgétaire ou encore en ce qui concerne les ressources humaines, que cet organisme d'intérêt public (OIP) wallon cumulait.

Quant au climat social interne, il a également souvent fait jaser, se traduisant notamment par le départ forcé de l'ancien directeur général adjoint de cet institut scientifique employant quelque 300 agents et dont le siège social est basé à Liège. Il y a eu, on apprend aussi que l'Issep avait été successivement dans le vi-

seur de l'inspection sociale et fiscale, pas de quoi ceci étant dit trasser outre mesure celle qui en est la nouvelle directrice générale Bénédicte Heindrichs, laquelle se disait "sereine et optimiste" à l'issue de contrôles ayant selon elle contribué à faire la transparence.

Une autre bonne nouvelle, si l'on peut dire, est arrivée à la fin de l'année dernière avec la signature officielle par le ministre de tutelle de l'Issep Carlo Di Antonio d'un contrat d'administration. Soit une première en 25 ans d'existence de l'Issep que ce dernier a d'ailleurs confirmé tout récemment lors de la présentation de ses vœux au personnel de cet OIP wallon.

Ainsi qu'évoqué plus avant via un communiqué diffusé ce lundi par le cabinet Di Antonio, ce contrat d'administration, censé définir les grands objectifs à poursuivre et inclure une vision stratégique à moyen terme, vise plusieurs éléments. À savoir notamment "l'organisation interne

actuelle et projetée", "la vision collective développée par les membres du comité de direction" (qui a été réactivé par Bénédicte Heindrichs), "les valeurs définies par l'Issep dans son ensemble" mais aussi "les objectifs stratégiques transversaux", "les objectifs stratégiques relatifs aux métiers" et "les indicateurs de réalisation, de suivi et/ou de performance".

Pour le cabinet Di Antonio et la directrice générale, il s'agit d'une victoire.

Plus efficace et responsable
En clair et en bref, il s'agit par cet intermédiaire de revoir le fonctionnement global de l'Issep de manière à rendre l'outil plus efficace et aussi de l'amener à être plus responsable en veillant à l'exécution de ses missions en lien avec les objectifs définis. À cet égard, le contrat d'administration comprend donc des objectifs spécifiques et contient au total 60 projets destinés à être mis en œuvre dès cette année. Tant pour le cabinet Di Antonio que pour la nouvelle directrice générale, il s'agit d'une victoire.

Bruno Boutsen

Infanticide Incertitude sur le lieu de sépulture

Le bébé de six mois tué par son père à Ougrée ne peut pas être enterré dans le caveau où repose sa grand-mère maternelle à Grâce-Hollogne, le règlement communal ne le permettant pas. La demande de la mère du bébé a été refusée lundi soir par le collège. Il se réunissait encore mardi soir et pourrait revoir sa position. (Belga)

Histoire Godefroid Kurth, défenseur de Sitting Bull

L'historien Godefroid Kurth, professeur à l'Université de Liège et par ailleurs promoteur du catholicisme social, défendit aussi ardemment la cause de Sitting Bull et des Amérindiens. A lire sur le nouveau blog de La Libre "Le passé belge", <http://lepassebelge.blog.s.lalibre.be/>

Épinglé

Un nouveau laboratoire

Nanoparticules Au rayon des bonnes nouvelles et s'inscrivant en l'espèce dans la volonté de favoriser la communication positive autour de l'Issep, on peut également évoquer la création récente d'un nouveau laboratoire. Dénommé Nano et basé sur le site de Colfontaine, il s'agit d'un laboratoire dédié à l'étude de l'explosivité et des risques accidentels des nanoparticules et des nanomatériaux. Premier organisme scientifique wallon à se doter de ce laboratoire, l'Issep s'inscrit à cet égard dans la tradition d'évaluation des risques et plus particulièrement de caractérisation des poussières. "Les nanoparticules sont intégrées dans la fabrication de nombreux produits et biens de consommation de la vie courante et le besoin de mieux en appréhender les risques sanitaires et environnementaux ne cesse d'être pointé du doigt", est-il mis en avant. La création de ce laboratoire répond aussi à la mission de recherche de l'Issep et du projet Nanogra ainsi qu'aux exigences européennes et aux obligations réglementaires en la matière. **B.B.**

D'un jour à l'autre

Tout au cargo, svp

Comme la "Gazette" s'en faisait déjà l'écho hier, Liège Airport a affiché en 2016 une progression de 1,7% de son activité de fret. Confirmant son leadership en la matière avec 660 000 tonnes ayant transité par Bierset, l'aéroport liégeois entend poursuivre dans cette voie en 2017 avec la création d'un nouveau hall cargo. On ne peut d'ailleurs qu'encourager ses responsables à ne pas s'égarer en pariant hasardeusement sur l'activité passagers. Laquelle ne doit sa progression qu'à la réorganisation due aux attentats de Bruxelles. Les désistements successifs des compagnies et le côté aléatoire des vols chinois ne démentent pas cela. **B.B.**